

La fiesta del 1.º de mayo.—En Soria.—Nutridísima manifestación.—Grandioso mitin.—Hay que ser por lo menos republicanos.—¡Muera la reacción!—Telegrama a Artigas.

Abandonemos por un momento el tema de los gobiernos retrógrados e incapaces; sus locuras y criminalidades los conducirán por sus propios actos, a la más completa derrota.

Pretender gobernar, en un país europeo, después de la guerra, con los procedimientos que el año 1909 es una barbaridad, un atentado a la opinión pública y a la civilización; y esos desaciertos, o no hay civismo ni vergüenza, o suelen pagarse muy caros; porque no hay delito mayor que el que se comete contra todo un pueblo.

La fiesta del trabajo que se verificó el jueves pasado en toda España ha revestido mayor solemnidad y más importancia que nunca, y lo mismo ha sucedido en Europa y en el mundo entero, como queriendo dar a la clase capitalista el toque de atención, avisándole de que su dominio y reinado van a terminar muy pronto; mucho antes de lo que la mayor parte de los reaccionarios y obtusos capitalistas se figuran.

Según las noticias recibidas en esta capital, en Madrid ha habido disturbios, provocados por los elementos de orden, por los individuos de la derecha.

Se habla de heridos, tiros y otras menudencias, de las cuales no queremos hablar, hasta que se conozcan con certeza y en todos sus pormenores; pero desde luego se puede decir que los sucesos ocurridos en la Corte son dignos de los gobernantes, bajo cuyo mando se fusiló a Ferrer.

Consecuencias son los hechos que ocurren de no haber sabido o querido el pueblo español oponerse, como las circunstancias demandaban, a soportar a los funestos gobernantes, que han llevado a nuestra nación a su completa ruina.

Una huelga de telegrafistas

(que son los únicos que han cumplido con su deber) ha sido sofocada por el gobierno, porque los demás españoles no tuvieron los suficientes arranques para cumplir con su obligación.

Inestable la situación política, puede venir el caos, si no se sabe poner remedio al mal (y acaso ya sea tarde) cambiando la forma de gobierno y las esencias mismas de la política española.

Las manifestaciones del primero de mayo deben constituir grandes enseñanzas para todos y les deben hacer reflexionar que es indispensable mudar de táctica.

En Soria se esperaba el jueves por la mañana a los compañeros Vidal Espinosa y Benito Artigas Arpón. Gran número de obreros y de republicanos llenaban a las siete y media los alrededores de la Estación. Con más de una hora de retraso (como casi siempre sucede) llegó el tren, y el desencanto fué enorme, cuando nos convencimos de que el candidato a Diputado a Cortes, Benito Artigas no venía en aquél.

Saludamos al compañero Vidal Espinosa, y precedidos de la música, en compacta manifestación, le acompañamos hasta el Hotel Comercio, donde se hospedó.

Hacia dos días que había visto a Artigas, y, como éste pensaba hacer el viaje por Ariza, creía Espinosa que hubiera llegado a Soria un día antes que él.

Antes de mediodía se recibió una carta, en la cual se participaba al Presidente de la Federación de sociedades obreras que Artigas no venía a Soria por encontrarse enfermo.

La Manifestación

A las cuatro en punto de la tarde salió la manifestación obrera del local de la Federación, dirigiéndose por la Calle del Ferial y el Collado al Teatro principal,

donde había de verificarse el mitin.

La manifestación, nutrida desde un principio, fué engrosando en el trayecto, pues numerosas personas se incorporaban a ella haciendo que al llegar a la Plaza Mayor fuese verdaderamente imponente.

Los comerciantes cerraron sus establecimientos, y los manifestantes, a los acordes de la Internacional, llegaron al Teatro, con el mayor orden.

El Mitin

Presidido por el compañero Juan García, comenzó el mitin, encontrándose el teatro completamente lleno, pues la gente se agolpaba hasta en los pasillos, y muchos quedaron en la calle por no poder entrar.

El presidente explicó el objeto del mitin, exponiendo con elocuencia y claridad la situación de la clase trabajadora. Dice que los obreros de Soria deben fomentar la asociación, porque de nada serviría que cuando ocurre una huelga se asocien gran número, si después de obtenidas las ventajas se olvidasen de cumplir con su deber.

Excita al público a que escuche con atención los discursos que se van a pronunciar, por ser como la semilla que ha de fructificar en los cerebros de los oyentes.

Hace la presentación de los oradores que van a hacer uso de la palabra, elogiándolos cumplidamente. (Es muy aplaudido en diversos párrafos de su discurso, y especialmente al final).

Concede la palabra al catedrático de la Escuela Normal y Vicepresidente del Partido republicano.

Adán A. de Armiño.

Dice que se considera con derecho a llamarlos amigos y correligionarios, porque muchos de los que le escuchan son amigos suyos, según cree él, y les llama como os demás, pues si los maulas transforman con su esfuerzo la materia sobre que labran, yo también (afirma) con nuevo la

masa cerebral de mis alumnos capacitándolos para estudiar.

Anuncia que no va a pronunciar un discurso, porque sólo acudiría a aquél acto como mero espectador, y hacia uso de la palabra accediendo a deseos del Presidente de la Federación de sociedades obreras, que solicitaba de él la intervención en el mitin, por no haber asistido el presidente honorario de la Federación, querido correligionario, Sr. Artigas.

Entiende que en la evolución de la sociedad, el obrero de hoy es el plebeyo de los tiempos antiguos o el siervo de época posterior, y los capitalistas son los patricios y los señores feudales; habiendo adelantado poco la clase obrera a causa del régimen capitalista imperante, contra el cual había que combatir.

El capitalismo está amparado por el clericalismo y el militarismo, que son sus más firmes baluartes, así como por los partidos reaccionarios; que usufructúan el Poder para beneficiar a los capitalistas.

El clericalismo (predominio excesivo del elemento clerical) y el militarismo (predominio excesivo del elemento militar) son el apoyo del capitalismo (al llegar a este punto interviene el Delegado de la autoridad, promoviéndose un pequeño incidente). El orador protesta contra el hecho de que en pleno siglo XX no puedan emitirse libremente los pensamientos.

Continúa diciendo que el clericalismo pretende embrutecer al pueblo,

Renuncia a seguir hablando, por no poderlo hacer libremente y termina aconsejando que los obreros vayan siempre hacia la izquierda, por propio interés, y que los reaccionarios se fijen pronto al capitalismo; y les da un abrazo fraternal redimán a la Humanidad. (En varios párrafos y al terminar fué muy aplaudido.)

QUINTO ANIVERSARIO



EL SEÑOR

Don Mariano Granados y Campos

Abogado y Secretario que fué de la Excmas. Corporaciones municipal y provincial de Soria, etc.

Falleció el día 5 de Mayo de 1914

D. N. P.

Su desconsolada viuda, doña Pilar Aguirre; hijos Pilar, Mariano, Félix Mercedes, José, Jesús, Casto, Juan y Carmen; hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Suplican a sus numerosos amigos y relacionados se dignen encomendarle a Dios en sus oraciones por cuyo favor le quedarán reconocidos.

Soria 3 de mayo de 1919.

Juan Aparicio

El Presidente del Partido Republicano de Soria manifiesta que interviene también en el acto, sin ánimo de hablar extensamente porque a última hora se le había invitado a hablar, por no haber venido Artigas, y él ha accedido gustoso, pues conocidos son de todos sus entusiasmos democráticos y amor al ideal republicano. Hoy lo menos que se puede ser en política es republicano, y los trabajadores deben luchar además de por el triunfo de sus ideales por el advenimiento de la República, porque la forma de gobierno republicano no puede ser burguesa completamente, sino empezará siendo así, para terminar convirtiéndose en socialista.

Dice que el capitalismo crea y fomenta el caciquismo, como sucede en Soria, donde mangonean los intereses públicos unos cuantos caciques en prejuicios de los sorianos y principalmente de los obreros.

Por la índole del acto que se celebra no quiere entrar a hacer una crítica minuciosa de la política soriana, pero entiende que las sociedades obreras, sin perder su independencia deben coadyuvar, como se hace en otras partes con los republicanos y pronunciarse en sentido radical, para llegar cuanto antes a la fraternidad e igualdad difundidas por los partidos avanzados y destruir el parasitismo social que representan los capitalistas y reaccionarios que no trabajan (muchos aplausos).

Mariano Granados.

Labor imposible sería reseñar con fidelidad, haciendo un extracto, el discurso pronunciado por este joven y elocuente orador, abogado y entusiasta propagandista republicano.

Con toda extensión habló de las reivindicaciones obreras, declarando que si se proclamase una República burguesa, con Le-

rroux, él la atacaría, y dejaría de ser republicano para luchar por una República socialista, donde tuviesen realidad las ideas bolcheviquis.

Hoy sucede que todos los actos humanos los guía el egoísmo material, a causa del régimen capitalista en que vivimos.

Quien pretenda contraer matrimonio, si es joven de familia acomodada o tiene una carrera, con una persona humilde, porque así se lo dictan sus sentimientos, encontrará mil obstáculos y dificultades; se verá imposibilitado de hacerlo, por impedírselo su familia, sus amigos y las conveniencias sociales. Una sociedad así es repugnante y asquerosa. Es preciso que se constituya la Sociedad sobre los principios de equidad y de justicia. Es necesario que los grandes latifundios, que hoy pertenecen a unos pocos, como sucede en Andalucía, se repartan entre los trabajadores, se dividan, y que las pequeñas parcelas, diseminadas o repartidas entre muchos propietarios, se unan, verificándose la cooperación, y haciendo que todos los terrenos en todas partes, pertenezcan a aquellos que los cultivan, según hoy sostienen ya en sus programas los partidos republicanos, y muy señaladamente, la Federación republicana.

Habla extensamente de los problemas sociales de la post-guerra, en especial del de la participación de los obreros en los beneficios industriales y en la administración de las industrias; hace la distinción entre socialismo y anarquismo y en altos tonos, anatematiza la sociedad capitalista.

Expone como se pretende resolver los conflictos entre capital y trabajo en Alemania, e Inglaterra, diciendo que en cambio en España todo se resuelve con sus pensiones de garantías con censura y con ametralladoras. (Aplausos)

Que cada obrero sea dueño del producto de su esfuerzo, que los

que no trabajen (pudiéndolo hacer) no coman; que desaparezcan las desigualdades creadas por la estúpidez humana; que vivamos como humanos; esos son los principios bolcheviquis, de los cuales la Prensa no nos cuenta más que mentiras.

Cuenta el orador que es amigo de un aficionado a la Paleografía y, como también él lo es, su amigo le enseñó un libro antiguo, encontrado en un Archivo, al cual libro le faltaban bastantes hojas; pero aun quedaban las suficientes para pasar un rato entretenido. En ese libro antiguo se habla de una nación imaginaria probablemente, donde gobernaban unos gobernantes muy malos, y se repartían el Poder, estableciendo dos turnos; uno de ellos, consumido por elementos reaccionarios, dirigidos por un jefe clerical, y el otro por un partido que se decía liberal sin serlo, al frente del cual estaba un político con defecto físico (igual que le pasa al Conde de Romanones); y los dos jefes: el reaccionario y el pseudo-clerical se sucedían el Poder.

Saca de estas reflexiones provechosas enseñanzas. Desenvuelve lo que debe ser el programa de los agrarios y termina en un párrafo grandilocuente, en el cual afirma que si Cristo murió y sus verdades aun no han pasado a la realidad, la clase trabajadora se dispone a que sean un hecho, llegando hasta el sacrificio. (Gran ovación, al terminar, y muchos aplausos en diversos párrafos de su discurso).

Vidal Espinosa.

Empieza exponiendo a la consideración del público el trance dificultoso en que se encuentra, después del discurso magnífico, pronunciado por el Sr. Granados, y teme producir mal efecto, hablando a continuación del orador que le ha precedido en el uso de la palabra, pues reconoce los méritos que adornan a este y de que él carece.

Con extraordinario facilidad de palabra y una hermosa concepción de ideas en el entendimiento habla de su modesta condición de trabajador y explica la significación de la fiesta del trabajo.

En este día (dice) la clase proletaria no huelga, realiza una labor como en ningún día del año y más provechosa, manifestándose en el mundo entero los trabajadores, para compulsar y reconectar sus fuerzas y para hacer ver al régimen capitalista que su fin está próximo.

Censura la conducta del delegado de la autoridad y protesta contra su intromisión al interrumpir al Sr. Armiño, cuando éste hacía uso de la palabra, por el solo hecho de hablar del clericalismo, interrupción que revela un desconocimiento del deber, pues no es el orador que hablaba

a quien tenía que haberse dirigido el delegado, sino a la presidencia del acto, si tenía que hacer alguna observación.

Hace consideraciones muy atinadas sobre la lucha entre el capital y el trabajo, y refiriéndose a Soria dice que tiene entendido que un patrono no quiere admitir obreros asociados, y lo que deben hacer todos es asociarse y no prestar sus servicios cuando haya algún patrono que admita obreros no asociados.

Debe fomentarse (dice) el entusiasmo por la asociación y no decaer nunca, porque de lo contrario, las ventajas obtenidas, desaparecerán tan pronto como los patronos se den cuenta de la desunión de los obreros.

Abunda en los mismos argumentos que los oradores precedentes, respecto a la orientación izquierdista, en política, de los trabajadores; y termina deseando que el próximo año estén todos los obreros asociados, con la asistencia de un nuevo régimen. (Muchísimos aplausos en los intervalos y al finalizar el compañero Espinosa, su elocuentísima oración).

Seguidamente el Presidente resumió y el Sr. Granados dió lectura a las conclusiones que inmediatamente serían llevadas al gobierno civil.

Telegrama a Artigas

El Sr. Armiño pidió la palabra y propuso que se enviase un telegrama de saludo y abrazo fraternal al querido correligionario y Presidente honorario de la Federación de las Sociedades obreras, Benito Artigas.

Así se acordó por aclamación.

Final

Terminado el mitin fueron los obreros y numeroso público en manifestación al gobierno civil para entregar las conclusiones. El entusiasmo fué indescriptible y la grandiosa manifestación se disolvió con el mayor orden.

Como serían mutilados por la censura en el presente número no puede publicar sus acostumbrados versos nuestro simpático colaborador «Sorianillo».

PERFIL

CHITÓN!

Caminábamos por la vida española con un dedo puesto sobre los labios; todo el problema del momento, todo lo que en el momento ocurre, podía simbolizarse y recogerse en esta sola frase: ¡chitón! En Tarancón, ha habido colisiones entre la Guardia Civil y los hambrientos, pero... ¡chitón!

En Madrid ha habido tiros, heridos y muertos, pero... ¡chitón!

En Barcelona, se tramó la última crisis del Ministerio Romanones y la subida de Maura. Pero como en esta trama intervinieron los... ¡chitón!

En un pueblo próximo ha dado a luz una joven soltera. Pero como se dice que puede el niño ser del... ¡chitón!

Esto se lo lleva la trampa; Maura no encuentra apoyo en el Parlamento, Maura tendrá que irse; pero... chitón!

Y así en el régimen del silencio, en este régimen de Carujos vivimos en el mejor de los mundos.

Le único que se puede decir es que a estas horas, se celebra en Valencia el aniversario de San Vicente Ferrer.

Y aun así, tememos que nos lo tache la censura, porque hablar de aniversario de Ferrer gobernando Maura, es como mentar la soga en casa del ahorcado.

Poneos pues el dedo sobre los labios. Así...

¡Chitón!

SANDAGRO.

550 metros de aumento de sueldo.

En el amigable reparto de Obras públicas, las pesetas se quedaron entre los de arriba, y a los pobres camineros no les han repartido más que... metros, 5 0 más de carretera que arreglar a cada uno.

Y luego se habla de la crueldad bolcheviquista.

HECHO INOLITO

¡Camareroo!.. ¡Yoooyyy!..

Con el único objeto de adquirir una «mascota»—un gorrinillo ha sido—que llenase con su sombra espiritual el vacío que la condenación obispa ha hecho en nuestro derredor, nos presentamos en Gómara uno de los días de la pasada feria. Hecha la preciada adquisición por la mañana, después de comer—para que decirlo tratándose de España y en feria—nos dirigimos al café. Allí... ¿la escena de siempre? Ca, lector. Nos sentamos, palmeamos y cuando lo más que esperábamos atraer con nuestras palmadas era la chaquetilla corta y el lacito blanco de un camarero moderno, vemos aparecer ante nosotros... ¡la sota de un cura con el cura dentro! Que damos atónitos.

¿Sería aquello una broma de Mateo o sería que las pesadillas a base de curas y obispos y excomuniones que hasta entonces y desde el día trágico de la condenación, retorcián nuestro espíritu por las noches, comenzaban entonces a destrozarnos la paz de nuestros días? A punto estuvimos de erguirnos como nuevos tenorios y declamar con voz tremante aquello de

No, no me causan pavor vuestros semblantes esquivos y lo que sigue de

Alzas, fantasmas vanos

No lo hicimos porque pudimos palpar a tiempo la sota y convencernos de que no era de humo sino de tela, barata y sucia pero tela al fin y al cabo.

Después vimos que no era a nosotros solos a quienes servía el café y que la extrñeza si no era general—no pasaría de teniente—no era exclusivamente nuestra y acabamos de tranquilizarnos.

Entonces hasta llegamos a encontrar admirable aquel acto de cristiana humildad. El Abad lavaría los pies en Semana santa a doce zapateros remendones; pero aquel humilde cura servía el café a los feriantes, ¡sin taparse los oídos! May r resignación ya no e be ¡Oh bendito!—juzgamos.

Solo echamos en defecto un detalle simbólico. En vez de llevar dos cafeteras debía haber llevado solo una y el Evangelio en la mano libre. Y en lugar de hacer al parroquiano la clásica pregunta: ¿solo o con leche?; decirle: ¿solo, o con parábala?

Nosotros—aunque Mateo no lo crea—le hubiéramos suplicado la del hijo pródigo.

Inmejorable impresión hubiéramos

sacado de aquel cura sino llegamos a ver y oír lo que después vimos y oímos

1.º Al pagar advertimos que admitía propinas.

2.º Con motivo de «echar una pebotilla» los amigos, pudimos verle disfrutando de los saltos, pintas y entreseas. Advertimos que tenía debilidad por las sotas.

3.º Un campesino de los alrededores de Gómara a quien preguntamos ya algo inquietos, nos dijo grandes cosas del camarero por amor... a ese oficio.—¡Quién piñón está! Vístelo lo que le gustan las sotas, pues eso quíe icir mucho, lo ice quasi tó. Como castizo es mu castizo pero... Más le valía al Obispo ocuparse de esas cosas que de condenar pedioricos, honraus—nos dijo nuestro interlocutor.

Y a seguir la comenzó a describirnos una serie interminable de aventuras que nosotros no copiamos por no escandalizar a los lectores. «A pesar de que «lo sabe y lo ice tó Cristo»

Tales eran que las juzgamos nacidas y criadas en la mente desvariada de nuestro campesino, influido tal vez por la lectura de Giovanni Bocaccio, Son dignas del cuentista italiano.

De todos modos decimos como nuestro campesino: ¡Curas castizos... más le valía al Obispo ocuparse de estas cosas, que de condenar LA IDEA.

Pleito contra el Ayuntamiento DE SORIA

Los 150 pueblos que componen la Mancomunidad con Soria, han presentado demanda contra el Ayuntamiento de esta capital, por acuerdo de la junta que representa a esos pueblos

El abogado D. Notero Lorente Lapuerta, asesor de la Junta de los 150 pueblos de la Mancomunidad, y el Administrador de la misma, D. Notero Lorente, (padre) han obrado, según el juicio público y unánime con una inexplicable ligereza, que nosotros somos los primeros en censurar.

Sin entrar en el fondo del asunto, hasta que se conozcan más pormenores; por ahora—baste decir que de ninguna manera puede justificarse la presentación de una demanda que, si se lleva adelante ha de ocasionar muchos gastos y perjuicios a una y otra parte, sin que sea posible precisar si la demanda habrá terminado para la víspera del Juicio final.

Que abogados principiantes y necesitados (vulgo picapleitos) presenten ciertas demandas no nos extraña; pero nos sorprende que un abogado como el Sr. Lorente cometa semejantes desaciertos.

Lo menos que había derecho a esperar del demandante es que hubiera procurado, por todos los medios una avenencia antes de llegar al pleito, y que antes de proceder contra el Ayuntamiento de Soria, se hubieran expuesto públicamente las razones que había para ello, y una vez hartado de razón, es, cuando no existiendo otros procedimientos, estaría más o menos justificada la presentación de esa demanda.

Obrar de otro modo es incalificable y absurdo. Por estas razones unimos nuestra más firme y enérgica protesta a la protesta general.

Según nos dice un amigo de Langosto el señor cura de aquel pueblo se mete en lo que no le importa. Lo que no le importa, entre otras cosas, es un asunto relacionado con cierta joven de aquella localidad.

¡Y menudo asunto! ¡Es chico! Cementaremos más despacio.

Para el señor Obispo

Aunque un poco tarde hemos sabido que D. Mateo Múgica, para desquitarse de las tareas y recogimiento cuaresmal, ha estado por Barcelona unos cuantos días con pretexto de la profesión religiosa de una hermana suya.

Lo que no sabemos es que al hermano le dé por meterse fraile con cuya determinación ganarían (y aun la celebrarían) mucho los curas; pero creemos que al Sr. Múgica no le da por huir de este picaro mundo aunque se vea rodeado de enemistades clericales y periodísticas.

Y a nuestro juicio hace bien. Aquí es amo, ordena y manda, visita y asiste a mitines en la plaza de toros; en el convento no haría más que rezar y esto le cansaría. ¿Que sería entonces del piano que tanto le apasiona, distrae y es motivo de que a otros, en visita o no visita distraiga? ¿Qué sería de ese lujoso auto, que no ha mucho le regaló su madrina y que piensa lucir cuando visite pastoralmente a los pueblos, para darles envidia a todos, pero principalmente a los curas que tienen que ir a pie al anejo por no tener con que comprar un mal pollino?

¿Metería en el convento las pesetillas que, con tanto bombo de periódicos, metió en la Caja de Ahorros el día de su inauguración en la capital diocesana para envidia y murmuración de los pobres y de cuantos conocen la vida de J. C.? No, creemos que a nuestro Obispo no le da por ahí.

Por ahora no se acuerda de las palabras del D. Maestro: El que quiera ser mi discípulo abandónelo todo, coja mi cruz y sigame, esto acaso pueda hacerlo algún día; hoy no es joven aún y no ha gozado aun de los encantos de su jerarquía. Aprended curas.

Con las 100 pesetillas que precisamente os han aumentado podis hacer algo, si no os toca la Sta. P. visita. No creais que las 5.000 que el Obispo cobra por hacerla os las ha de repartir, no. Esas irán (las que sobren de gasolina, y sofer, y las del presupuesto de calefacción del año que viene (este año se suprimió por economía) si vive, irán a la citada Caja. A lo sumo dará a la cocinera y sobrinitos (si los teneis) bendición y estampas.

Consejo. Nos consta que se queja con frecuencia de que sus curas se ocupan más de los bienes del cuerpo que de los del alma. Cuando os diga esto replieadle que de él habeis aprendido el refrán: «No es lo mismo predicar que dar trigo».

(Continuará).

CUADRO DE MERITO

Según la lista que en su carpeta lleva el concejal honorario.

Señores Concejales, que han faltado a la sesión:

- D. Juan Brieva.
- D. Tiburcio Carrillo.
- D. Federico Ortega.
- D. Antonio Marco.
- D. Julián Martínez.
- D. Isidro Ramírez.
- D. Guillermo Benito.
- D. José Roper.

Esta sesión era de segunda convocatoria.

TEATRO

Debut de la Compañía Montijano.

El jueves pasado, hizo su debut en el Teatro Principal la compañía Montijano con la obra de Sason «La Señorita está loca». Anoche se puso en escena la obra de Benavente «La propia estimación»

La compañía Montijano nos ha dado la impresión de una compañía poco justa en el conjunto. Hasta ahora efectivamente,

solo podemos citar como digno de aplauso, como buen actor al Sr. Montijano (hijo), Capilla y Ferrano, también merecen nuestra mención.

En Soria estamos acostumbrados a ver las obras puestas con verdadero lujo y vestidas espléndidas. La compañía Montijano ha debido ignorar estos detalles.

Como obra de debut, no nos parece apropiada «La Señorita está loca». En esta sacó todo el partido que pudo de su papel la señorita Montijano, pero no nos convenció del todo. Mas acertada estuvo en la obra de anoche.

Esperamos poder aplaudir a esta compañía con toda sinceridad y entusiasmo: hasta ahora, no podemos hacerlo, sin reservas mentales

S.

Hasta los curitas de Nápo es se reúnen en Asamblea modernista y protestan de no poder tener derecho al matrimonio como tienen los pastores evangélicos y los rabinos israelitas sus colegas. Nos parece muy bien, pues de esta forma nos evitaríamos los espectáculos que tan frecuentemente presenciamos por estas tierras de Dios ¿Qué te parece Mateo?

A LOS PRACTICANTES DE SORIA Y SU PROVINCIA

Compañeros: Hora es ya de que salgan a flor de tierra las energías de los que tenemos esta humilde profesión; siempre abandonada por apatía de unos y negligencia de otros.

El espíritu de asociación resurge en todas las clases y en todas las partes del mundo; y tanto es así que ya se necesita la unión para tener resistencia y cristalizar los pensamientos de todos.

En casi todas las provincias de España están formando colegios los compañeros, y aquí contando con vuestro apoyo moral y material debemos organizarnos para estar a la misma altura de todos.

Yo, quizá siendo el Benjamín de los Practicantes de la provincia, os invito a una asamblea provincial que tendrá lugar el 24 de mayo actual, para que en ella se nombre un comité provincial y algunos de partidos; así como también una comisión para que redacte un reglamento que podrá ser leído, discutido y aprobado en su caso, en asamblea posterior.

No desconfiéis porque en esta hubo un colegio y fracasó, hoy el espíritu de asociación está más despertado y como son otros los tiempos es de esperar que la unión de ahora sea más sólida y por lo tanto pueda ser nuestra salvación.

Necesitamos una unión fuerte para que ampliándola a todos los compañeros de España; pidamos lo que nos hace gran falta:

- 1.º Ampliación de estudios.
- 2.º Radio fijo de los servicios de la clase, con más facilidad de ingresos en la misma.
- 3.º Amparo del estado y clasificación de los rurales con alguna independencia y
- 4.º La creación del cuerpo de Practicantes Militares de Prisiones de Ferrocarriles y de cuantas empresas haya un cierto número de operarios.

Así pues queridos compañeros os suplico acudáis a esta reunión puesto que esto sino es en beneficio nuestro será en el de nuestros hijos. Unidos todos seremos voz fuerte y sonora; sin unión no seremos más que una voz tibia que cae en el vacío sin amparo de nadie.

Acudid a la calle Marqués del Vadillo número 15, Barbería donde se dirá sitio de reunión y donde se reciben adhesiones y consultas.

Pablo Pérez Sevilla.

Practicante.

Soria 4 de mayo 1919.

Soria.—Imprenta de Socorro de E. Jodas

BANCA RIDRUEJO

CANALEJAS, 25 Y 27-SORIA

OPERACIONES QUE REALIZA.—Compra-venta y negociación de valores del Estado y de Sociedades; Ordenes de Boleas; Suscripción a empréstitos; Pago de cupones de valores españoles y extranjeros; Idem de títulos amortizados; Gestión de caja y conversiones; Agregación de hojas de cupones; Gires telegráficos y postales sobre las plazas de España y del Extranjero; Cíbrico y descuento de letras sobre todas las plazas, tanto de España como del Extranjero; Cobro de intereses de la Caja General de Depósitos; Cambio de toda clase de monedas y billetes de Banco; Cartera de presentación y crédito; L. formas comerciales; Comisiones, cobros, pagos y contratos relativos a encendidos de proyectos de un establecimiento Bancario.

CONDICIONES DE CUENTAS CORRIENTES.—Estas cuentas devengarán interés con arreglo a los tipos siguientes: 1 y 1/2 por 100 en el primer semestre a la vista; 2 y 1/2 por 100 en el segundo; 3 y 1/2 por 100 en el tercer; 4 y 1/2 por 100 en el cuarto. A petición del interesado se procederá a la devolución de los fondos depositados en cuentas corrientes a plazo, antes de su vencimiento. En este caso, la Banca cobrará descuento alguno por el anticipo, ni el cuenta corrienteista percibirá el interés calculado a dicho efecto. De los fondos en cuenta a fecha fija, podrán disponer libremente los interesados el día del vencimiento. Si no se hicieren, ni merita a cuenta su propiedad de contar a cuenta se considerará reservada por igual plazo.

CAJA DE AHORROS.—Con el fin de estimular y facilitar el pequeño ahorro, a partir de 1° de Febrero del año actual, la Banca ha abierto al público el servicio de CAJA DE AHORROS, en la que se admiten imposiciones desde 1 peseta hasta 10 000.

El interés que producen las imposiciones, es de 3 por 100 anual. De acuerdo con las condiciones establecidas para esta CAJA DE AHORROS los impoñentes centro de Banco de sus pólizas, recibirán el servicio de compra de valores, libras de comisión y al envío de fondos, por medio de transferencias, á todas las plazas donde tenga Sucursal el Banco de España.

ANTIGUA PESCADERÍA DE
MAGIN LAFUENTE
CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 9 y
PLAZA DE ABASTOS, número 6
Recibe diariamente pescados de los principales puertos de España y Escabeches superiores Garantizado peso y clase.

GRAN FÁBRICA Aguardientes y licores de
Francisco Diaz y Compañía Sucesores de J. Diaz y Compañía
Casiñena (Zaragoza.)
Representante en Soria: **TORCUATO MARTINEZ**
«BAR IDEAL»

TORCUATO MARTÍNEZ
Cada día va en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermouth café y Cervezas nadie puede aventajarme; porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.
BAR IDEAL

ANGEL PÉREZ BARAZA

Explotación y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones, trapos blancos y en colores, alpergatas, cuerdas y lonas astas, pezuñas, casco y retal de cuero crudo, crines, crinaza, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal, zinc, plomo y estaño viejo, etc.

La Casa que más caropaga.

VENTA Y CAMBIO

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regalos.

Esta casa vende a precios económicos.

Despacho: Soportales del Collado, 45—Almacén: Carretera de Madrid, (Frente Estación Ferrécarri).—SORIA

Fábrica de Licores
Y VINOS GENEROSOS
Bosqued y Compañía
Especialidad ANIS BOSQUED
VINO X Y Z
(Campo de Cariñena) **AGUARON**
Viajante Ramón Ramón, Democrazia, 111
ZARAGOZA

LEJÍA LA "ARAGONESA,"

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.
Manuel Ruiz,
Numancia 28.—SORIA

Recomendamos el uso de la sin rival lejía "LA ARAGONESA," por ser la que siempre ha triunfado sobre las demás marcas en cuantos laboratorios ha sido analizada. Es la única que no contiene silicatos ni materias coesivas que tanto perjudican a las ropas.

Los fabricantes Emilio Sahún (S. en C.) regalan la mejor máquina de coser a quien pruebe que hay lejía que supere a "LA ARAGONESA," en riqueza para el blanqueo y desinfección.

JUÁN APAICIO LAPUERTA

GUARNICIONERÍA MODELO
Compra de pieles de todas clases
Caballeros 15, y
Marqués del Vadillo 6.

DE VENTA EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE

Postigo y Benito
Sixto Morales
Agustín Ruiz
Eloy Llorente
José Morales

Domingo Ramos
Ignacio Carrascosa
Pedro Uero
Pedro Borque de Pablo
Martina Carniceró y en la

COOPERATIVA POPULAR

Depósito al por mayor en esta plaza Angel Pérez Baraza.—Canalejas, 45, a quien se dirigirán los pedidos.